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香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）22日，以「數字、智能、綠色——共

建全球航運新生態」為主題的2024北外灘國際航運論壇在上海北外灘世界會

客廳開幕。作為當前國內外航運業的關注重點，綠色航運成為本次論壇的熱

議話題。香港船東會董事總經理陳佩珊在接受香港文匯報採訪時表示，上海

與香港在綠色航運領域各具優勢，在能源商品交易、檢測認證，以及海上安

全操作等方面均存在合作空間。在她看來，當前，綠色航運在全球範圍內尚

處起步階段，一些國際通行標準的認定尚未成形，滬港兩地不妨盡早「雙劍

合璧」，共築國際話語權。
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「三屬卡」應該叫「功勳卡」 致敬無名英雄

弘德明道

（特刊）

您知道「三屬優待卡」
嗎？尤其是服務行業人
員，如果遇到有人持這種
卡，拜託您一定要對他們
格外照顧。今年初，江蘇

徐州一名男孩刷「三屬卡」坐公交，司機質疑：
「你拿誰的卡？」孩子說，我自己的。司機回了
一句：「現在的學生什麼卡都能辦。」事後，孩
子把這事兒告訴了媽媽。「司機叔叔可能以為你
是通過關係才得到了這張卡。」媽媽回應，兒子
沉默了，從表情上看他好像有一個沒打開的心
結。媽媽見狀，輕聲寬慰他：「沒關係，寶貝，
我們自己知道這是怎麼回事就夠了，不需要向每
個人解釋。」兒子附和着說：「我們自己知道就
好」。
別看他小，他已意識到媽媽失去丈夫的痛苦，
已經學會了控制情緒。這段視頻，被央媒播放以
後，母子倆用打動人心的隱忍，讓我們了解到了
「三屬優待卡」。三屬是指烈士遺屬、因公犧牲
軍人遺屬、病故軍人遺屬。據了解，這個孩子爸
爸在部隊服役第15年的時候因公犧牲，那時孩子
才4歲，今年他已經12歲了。這件事被曝出來
後，孩子媽媽首先想到的是，司機師傅千萬不要
被網暴，這母子倆的格局和善良讓網友們更加心
疼淚目。

我覺得「三屬卡」應該改改名
字叫「功勳卡」。我們雖然生活
在和平年代，但有多少緝毒警
察、特戰隊員隱藏姓名，拋灑熱
血，多少邊防官兵，捨生忘死，
以身殉國，沒有他們的英勇，哪
有我們的幸福生活。我向所有的
人民英雄致敬，向孩子的爸爸致敬，向那些無名
的守護者們致敬！
我是香港人，香港也有烈士，也有民族英雄。

東江縱隊港九獨立大隊就是在1940年 9月成立
的，他們在香港淪陷後的三年零八個月裏，和窮
凶極惡的日本侵略者浴血奮戰，誓死不當亡國
奴，最小的隊員只有8歲，而且還是個女孩子。在
民族大義面前，我們香港人從來沒有慫過。敵人
包圍了村子，讓他們繳械，交出游擊隊員，村長
寧死不從，慷慨就義。
我小的時候，爺爺經常給我講港九大隊的故

事，他們可歌可泣的事跡，氣壯山河。可是，他
們的歷史地位一直沒有得到港英當局的認可，一
直到香港回歸祖國。1998年2月，香港舉行隆重
儀式，當時的特首董建華親自將港九獨立大隊115
名烈士名冊安放在烈士紀念龕內，對烈士家屬也
制訂了撫恤政策，享受公務員的醫療待遇。致
敬，所有為民族解放和人民幸福而犧牲的烈士！

洪明基 全國政協委員

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）22日，國
家統計局網站顯示，9月份，全國城鎮不包含在校
生的16歲至24歲勞動力失業率為17.6%，比上月回
落1.2個百分點，全國城鎮不包含在校生的25歲至
29歲勞動力失業率為6.7%，比上月回落0.2個百分
點，全國城鎮不包含在校生的30歲至59歲勞動力
失業率為3.9%，與上月持平。值得注意的是，9月
份全國城鎮不包含在校生的16歲至24歲勞動力失
業率結束了此前連續兩個月的上升趨勢。

專家：企業可適度採多種用工模式
國家統計局人口和就業統計司司長王萍萍此前

表示，今年高校畢業生規模再創歷史新高，黨中
央、國務院高度重視高校畢業生就業工作，各地
區各部門通過整合優化吸納就業補貼和擴崗補
助，延續實施國有企業招聘高校畢業生增人增
資，強化供需對接和重點幫扶等政策措施，全力
促進高校畢業生就業創業，畢業生就業狀況基本
穩定。7月、8月，高校畢業生集中離校求職，青
年失業率季節性上升；9月份，隨着2024屆畢業生
工作逐步落實，不含在校生的16歲至24歲、25歲
至29歲勞動力失業率環比明顯下降。下階段，隨
着更多畢業生落實並走上工作崗位，高校畢業生

就業狀況有望進一步改善。
王萍萍指出，今年以來，經濟運行延續穩中有進
發展態勢，高質量發展繼續取得新成效，服務業及
城鎮就業人員同比保持增長，為就業形勢穩定提供
了堅實的基礎。但也要看到，當前就業結構性矛盾
依然突出，高校畢業生等群體就業仍面臨一定壓
力。下階段，要繼續深入實施就業優先戰略，實現
經濟發展與就業促進協調聯動，完善重點群體就業
支持體系，不斷增強勞動者的獲得感，有效促進就
業質的有效提升和量的合理增長。中國社科院金融
所博士後研究員郭寒冰對香港文匯報表示，近年很
多企業與高校、職業院校等進行了合作，這種開展
產學研合作、提前儲備人才的模式值得提倡。為適
應新的崗位需求，企業可以適度採用多種用工模
式，如正式用工、勞務派遣、兼職等，滿足不同的
用工需求，並完善保障制度、維護他們的合法權
益。
中國社會科學院人口與勞動經濟研究所研究室主
任屈小博研究員指出，16歲至24歲青年人口增長
還將持續到2035年，從目前的約1.5億人增長到約
1.75億人，其中進入就業市場的70%以上都是高校
畢業生。「這意味着，青年就業壓力不僅將長期存
在，而且也是就業工作的重中之重。」

在 22 日舉行的 2024 北外灘

國際航運論壇國際航空主論壇

上，中國東航黨組成員、副總經理李曄代表

中國東航發布了《C919規模化商業運行體系

建設》成果。據悉，截至今年9月底，東航

C919 已服務 492 天，累計安全起降 4,288 架

次，飛行11,151小時，承運58萬人次旅客。

平均客座率達82.7%
李曄表示，目前東航 C919 的運營品質持

續提升，運營航線實現了從1 到 5 的突破，

機隊規模實現了從1 到 8 的突破，未來還將

實現從8到105的突破，「C919將成為東航

的主力機型」。

自接收全球首架 C919 國產大飛機以來，

東航努力提升 C919 飛機的運營效率和市場

經歷。據李曄介紹，目前東航 C919 運營航

線的平均客座率已經達到了 82.7%，高於同

航線其他機型。航班正常率與日利用率穩步

提升，油耗水平等運行經濟性能指標接近國

際同類機型標準。

東航自 2008 年起便積極參與 C919 的設計

取證、試飛驗證、生產製造等關鍵環節。據

悉，在驗證飛行前，東航提出了930餘項對

於飛行機組操作手冊的改進建議，其中有

588項納入了現行手冊，豐富了C919的運行

標準體系。而在 C919 投運後，東航與商飛

聯合成立了設計優化改進工作組，確定設計

優化貫徹改裝項目237項，其中今年上半年

已經完成了首批的23項，促進了飛機的持續

優化、迭代升級。

東航還專門編制了包含用戶維度的運行政

策、管理機制、專業系統管理、運行事項

管理、精益化項目等諸多涉及運行優化的

規範、流程和標準的《C919 安全運營管理

手 冊 》 ， 成 立 了 「C919 創 新 工 作 室 聯

盟」，並建立了系統化的 C919 人才培養體

系。

不僅如此，李曄透露，東航已經在上海、

成都天府、西安咸陽、北京大興、廣州白雲

等機場建立了 C919 飛機的航線維修保障能

力和 A 檢維修，「將在明年建立 C 檢的能

力，延伸我們的深度維修。」

●香港文匯報記者 夏微 上海報道

香港文匯報訊 據中通社報道，大陸9月27
日恢復辦理旅客赴金門簽證以來，金門陸客人
數持續增長，本月19日706位陸客赴金，為恢
復陸客遊金後單日最多。

單日706位陸客抵金門創新高
金門縣觀光處表示，自大陸福建省公安廳出

入境管理局於上月27日發布公告，恢復辦理福
建省居民赴金門的個人或團隊旅遊簽註以來，
地區民宿、特產小吃店無不摩拳擦掌迎接陸客
的到來。上周六（19日）一天就有706位陸客
分批抵金，其中多數皆為個人遊旅客，因此金
門街道與景點又出現了疫情前熙熙攘攘的陸客
點綴增色。
金門縣觀光處處長許績鑫報告陸客數據，據

統計10月5日至20日，團體旅遊人數累計239
人次，個人旅遊則累計 1,515 人次，共累計
1,754人次；而10月 19日團體旅遊人數96人
次，個人旅遊人數高達610人次，單日706位陸
客造訪金門，同時也創下自恢復陸客來金旅
遊單日最多陸客的紀錄。
他表示，陸客來金觀光與消費，對金門整體
觀光產業，具有指標性意義，雖然現階段陸客
已經恢復，但陸客在申辦「入金證」仍有許多
待突破之處，金門縣希望逐步恢復大陸居民落
地簽，加快恢復陸客來金旅遊的進程。
台陸委會主委邱垂正日前拜會金門縣政府時
稱，重視縣府提出落地簽、簽證效期放寬等意
見，將會視人流現況及兩岸氛圍評估合理的放
寬。

內地上月16至24歲青年失業率降至17.6%

宋濤會見劉兆玄一行：支持台文化界反制「文化台獨」 陸客金門遊升溫 當地冀台當局恢復落地簽

陳佩珊直言，上海與香港間的「雙城故
事」向來精彩，在航運業的諸多範疇

亦可合作共贏。「特別是兩座城市有着一
些共同的優勢。首先是傳統優勢上，上海
與香港在金融、貿易和港口方面都已經有
很好的發展。此外，兩座城市也都享有一
些國家政策的配合。所以肯定是可以在很
多範疇合作的。」

在海上安全操作方面加強合作
着眼於當下，陳佩珊非常期待可以看到
滬港在綠色航運方面的合作。在她看來，
配合上海與香港在綠色航運領域的既有優
勢，至少有三個合作方向。
首先是綠色航運能源商品交易，「現在
上海與香港已經在證券方面有滬港通，那
麼在能源交易方面是否也可以互聯互通
呢？因為大家都希望能夠發展國際能源，
這會是一個很好的合作。」其次，是綠色
航運在海上的安全操作方面，「我們是有
很多綠色能源，但更加重要的是我們在運
輸、加注的過程中需要安全，也需要配
合。在這方面，上海與香港肯定是可以合
作的，因為上海在人才培訓方面做得好，
而香港在船舶管理方面做得好，全世界前
十大船舶管理公司中有四家在香港。上海
的人才培訓和香港的船舶管理是可以合作
的，從而在綠色航運安全方面有更好的配
合。」

在綠色能源檢測認證方面合作
不僅如此，陳佩珊認為，滬港在綠色能
源的檢測認證方面的合作尤為迫切，「有
些事我們不僅要爭春秋，還要爭朝夕。」
陳佩珊解釋稱，當前全球對於綠色能源的
需求很大，國際海事組織也在積極推動綠
色能源的應用，但是相關的標準制定還沒
有定案。「香港背靠祖國這個強大後盾，
滬港可以考慮在綠色能源檢測認證方面合
作。我們都會接觸很多的船東和貨主，可
以共同去探討，再配合國家，在國際上共
築綠色航運的話語權。假如滬港可以『雙
劍合璧』，在綠色航運、綠色能源認證、
出口、加注、操作等方面做得更好，那麼
不僅僅功在國家，更加是功在全球。」

本月初，香港特首李家超發布的2024年
施政報告中就鞏固提升香港國際航運中心
地位和國際航空樞紐提出多項措施，其中
就涉及打造香港為綠色航運中心，包括推
動註冊船舶綠色化、構建綠色船用燃料加
注中心及提供綠色燃料加注的配套。

上海港居保稅LNG加注港全球前三
而上海過去一年，在航運中心數字化、

智能化、綠色化轉型等方面取得階段性成
效。據上港集團能源公司執行董事、總經
理羅文斌介紹，截至目前，上海港已完成
國際航行船舶進行保稅 LNG加注 125 艘
次，加注量73萬立方米，並且LNG加注範
圍將從洋山港拓展至外高橋港區，覆蓋上
海港全港。「目前上海港已位列保稅LNG
加注港全球前三位。」

上海港擁船用綠色甲醇加注能力
而在 LNG加注的基礎上，今年 4月，

上海港又落地大型集裝箱船綠色甲醇燃料
「船—船」同步加注作業全國首單，成為
全球少數擁有船用綠色甲醇加注能力的港
口。「在推動綠色轉型方面，除了港口的
基礎設施的準備，加注能力的準備，我們
也在和航運業的上游端，來推動整個航運
業清潔能源的產能形成。從上游端的生
產、製備、運輸儲存到最後上海港的加
注，是一個全鏈條的產能建設。目前上海
港擁有兩艘LNG加注船和一艘甲醇加注
船，今年年底之前，會啟動新的一艘
LNG加注船的建造，未來兩種加注船都
將再增加一艘。到2030年，我們希望實
現 LNG加注能力 100 萬立方米，綠色甲
醇加注能力100萬噸的雙百目標。」羅文
斌表示。

東航C919起降4288架次 承運旅客58萬人次
●陳佩珊 香港文匯報記者夏微 攝

●北外灘國際航運論壇現場的飛機模型展示。 香港文匯報記者夏微 攝

●宋濤22日在京會見中華文化永續發展基金會董事長劉兆玄一行。
香港文匯報記者朱燁 攝

●2024北外灘國際航運論壇在上海開幕，業內看好滬港綠色航運合作優勢。圖為開幕現場。
香港文匯報記者夏微 攝

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京
報道）中共中央台辦、國務院台辦
主任宋濤22日在京會見中華文化永
續發展基金會董事長劉兆玄等前來
參加首屆海峽兩岸中華文化峰會的
台灣文化界代表性人士。
宋濤表示，我們將深入貫徹落實
習近平總書記對台工作重要講話和
中共二十屆三中全會精神，促進兩
岸文化交流，共同弘揚中華文化。
兩岸同屬一個中國，中華文化是兩
岸同胞心靈的根脈和歸屬。支持台
灣文化界人士共同反制「文化台
獨」，促進兩岸同胞心靈契合，堅
定中華文化自信，為全面推進強國建設、民族復興
偉業增添強大精神力量，在祖國統一進程中鑄就中
華文化新輝煌。
劉兆玄表示，中華文化是兩岸最根本的連結，已

內化於台灣民眾的心靈。台灣「去中國化」令人憂
心。希望加強兩岸文化交流，加深彼此了解，發揚
中華文化的價值和智慧，增強兩岸和平發展的基
礎。
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